

# SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional de Trabajo de España

## LOS GRANDES CONFLICTOS DE LA ORGANIZACION

La huelga general en la Telefónica continúa con entusiasmo. — Los hombres de la República, con el objeto de desmoralizar a los huelguistas, engañan a la opinión de un modo ignominioso. — A pesar de sus mentiras, Largo Caballero morderá el polvo. — El triunfo de los obreros y empleados de Teléfonos se acerca, a despecho del servilismo del Gobierno provisional de la República y del poder omnívoto del capitalismo norteamericano

El locaut de la Patronal del puerto. — El motivo es una cruzada contra la C. N. T. — El poder de la organización abatirá la cabeza de los fascistas movidos por el palurdo que regenta el Ministerio del Trabajo. — Hay retos que pueden costar caros a los que no saben meter en cintura a esos furrieles ascendidos a generales

### Los mismos perros...

No hay diferencia entre los gobernantes monárquicos y los republicanos. Siempre ha sido norma de los gobernantes, al referirse a un conflicto entre el capital y el trabajo, dar motivos desvirtuando la realidad de los hechos con el fin de sembrar el desconfianza y la desmoralización en las filas huelguísticas. Los gobernantes de la República siguen la misma norma, y si nuestras palabras no hubieran de interpretarse como sistematizadas, diríamos que ahora más que nunca, en ocasión de la huelga de Teléfonos se cultiva la mentira con perjuicio para los huelguistas.

La huelga es general, casi absoluta en todo el país, y no obviando Largo Caballero y hasta Casares Quiroga, que ya se ha contagiado del palurdo del ministerio de Trabajo, no paran de jugar con las cifras y de decir que la huelga fracasará por falta de ambiente. Que es esto lo que ellos quieren, es indudable. La caridad bien ordenada empieza por uno mismo. Y ellos están ya bien emancipados con sus carteras ministeriales. Al proclamar que lo parará un rayo, aunque este proletariado les haya exaltado y los altísimos del Poder y tenga algún día que ponerles el pesbre a la altura de la boca.

Declamamos ayer y repetimos hoy que la huelga de los obreros y funcionarios de la Telefónica ha sido y sigue siendo una gesta admirable por el entusiasmo y por la unanimidad reinantes, y decimos ahora que la misión del Gobierno provisional de la República, si aun le queda un resto de conciencia, por lo menos consiste en producirse con imparcialidad. Con esto basta, porque los huelguistas no piden ni quieren del Gobierno otra cosa que imparcialidad, la obligada imparcialidad, ya que ellos solos se bastan contra la Compañía y contra los rompuelgas de la U. G. T.

Ya sabemos que nuestras palabras han de caer en el vacío. La consigna de sabotear todos los conflictos planteados por los organismos adscritos a la C. N. T.; pero la C. N. T., que hasta ahora no ha intervenido directa ni indirectamente en la gestación y desarrollo de los conflictos planteados por sus filiales, no tolerará impasible que continúen esos sabotajes indecorosos a que se entregan los hombres de la República.

Si se trata de codar la paciencia de la C. N. T., será muy pronto colmada. No está ella dispuesta, como no lo estuvo nunca, a dejar impunes las provocaciones de los que se estiman omnipotentes. No importa que en la pelea deje trozos de su carne. Los demás, si el caso llega, tendrán sus sendos arañazos y tal vez con las barbas destrazadas. Y conste que no mentamos.

Nadie es capaz de aguantar lo que los organismos afechos a la C. N. T. están aguantando. Se resolvió el conflicto del Puerto y el conflicto resurgió de nuevo, si bien esta vez la ofensiva ha partido de la clase patronal.

Pero el origen del pleito es el mismo y las mismas las causas que lo provocaron. Largo Caballero no se sabe avenir a la derrota sufrida con el batacazo recibido por la Federación de entidades del Puerto, y ha conseguido ahora convenir a la patronal portuaria de que debía provocar al Sindicato del Transporte negando lo que con éste había convenido referente a los turnos de enrolamiento en plaza.

El conflicto del Puerto puede traer como consecuencia una seria conmoción huelguística que paralice la vida industrial y económica de Barcelona, y nosotros declaramos que, si a ello se llega, la opinión deberá buscar a los responsables en la patronal, que ha declarado el locaut negándose a reconocer lo que tiene firmado, y en el ministro del Trabajo, que es el más perturbador de los españoles.

Hace ya demasiados días que procuramos infundir serenidad en los medios de que ella empieza a ausentarse, y nos damos cuenta de que nuestra actitud, sobre todo la de los Comités superiores, se interpreta como un interés en rehuir los continuos retos del enemigo. Esto se interpreta como signos de debilidad, y téngase por entendido que los Sindicatos de la C. N. T. ni son débiles ahora ni nunca su debilidad fue obstáculo para que ellos arremetieran contra los follores y malandrines que quisieron ponerlos a prueba.

Y la C. N. A. sabe ya que está rodeada de follores y malandrines a los cuales habrá de probarles que a los perros despiertos, aunque adornados con collares tricolores, ella los trata a pedradas.

Las impresiones que se reciben de toda España, acerca del conflicto de Teléfonos, son de que en ninguna estación ha podido la Compañía organizar el servicio. Su resistencia no podrá prolongarse, so pena de que dese la inutilización de las centrales por falta del elemento imprescindible para su conservación: el obrero especializado.

Como declamamos en nuestra información de ayer, el Comité Ejecutivo del Sindicato, recibe constantemente noticias oficiales de los Comités de huelga, en las que se le da cuenta de la marcha del conflicto, sostenido en toda entereza por nuestros camaradas.

La Prensa, que desde el principio se ha puesto al servicio de la Compañía, publicando páginas enteras dedicadas a sabotar la huelga, dando noticias falsas y cifras fantásticas, de esquirolas que no existen más que en la imaginación de los valedores de los intereses norteamericanos, va poco a poco rectificando, porque es del dominio público que los servicios telefónicos, no se prestan, ni bien, ni mal.

Durante la mañana, de ayer, no pudimos celebrarse desde Barcelona, conferencias oficiales con Madrid, y el servicio automático contaba ya con más de cinco mil abonados sin comunicación. Los jefecillos esquirolas

de la Central de la Plaza de Cataluña, a la una de la tarde, pidieron que se fuera a garantizarles la salida del local, pues estaban agotados y no podían prestar sus viles servicios a la Compañía. Los obreros se negaron a ello. Durante la madrugada ya intentaron abandonar el trabajo, pero se les obligó a permanecer en él.

Desde que se declaró el conflicto los huelguistas tienen organizado un servicio de información en toda la ciudad, por el que se conocen en todos los momentos la situación. Gracias a este servicio se descubren los manejos de los paniaguados y se les imposibilita todo movimiento.

### Postal política

Alarma. La nota de hoy es la alarma. La burguesía—la educación burguesa—y el capitalismo madrileños son inteligentes. No tienen la visión corta y obtusa de la burguesía de provincias y por lo tanto, se dan cuenta de la inseguridad del estado burgues y reaccionario y reciben como un aviso alarmante y amenazador cualquier movimiento social que da una prueba viva y directa de vitalidad de las organizaciones obreras.

La nota unánime de hoy es la alarma. Llegan vientos huracanados, de regiones donde no se sabe sino una cosa, que el proletariado es la única fuerza organizada y que el proletariado no está con la república burguesa y mucho menos con la tendencia reaccionaria de última hora. El conflicto de la Telefónica, las huelgas generales de Galicia y Andalucía, la ausencia de una técnica defensiva en la masa capitalista madrileña, sobre la cual se apoya el Gobierno, hacen que la alarma se acepte como una consecuencia lógica en el proceso revolucionario que vivimos.

Todo contribuye a reforzar y engrandecer la organización obrera de lucha. No hay una técnica defensiva, no hay siquiera el recurso de la socialdemocracia aquí donde en el social facismo supo anticiparse en el fracaso y fracasar durante la Dictadura de Primo de Rivera. Esto lo reconoce y lo siente la burguesía madrileña de tal forma que el más pequeño movimiento de defensa obrera de clase, le espanta, le asoma al "caos". En otros países hay más disturbios, hay choques constantes con la autoridad, constituida. Esto dicen los periódicos que asisten a la república con ese espíritu liberal monárquico que ostentaban hace quince años. Pero olvidan que en Alemania, existe esa técnica burguesa y lo mismo ocurre en Francia y en los Estados Unidos. Esa es la razón de que los choques con el estado burgues no pasen de escaramuzas. Aquí no existe nada de eso. Los burgueses se asustan de sí mismos. Con razón, naturalmente.—R. S.

R. G.

### LAS MUJERES

Merecen unas notas de reconocimiento esas muchachas valerosas que no han dudado un momento en colocarse junto a los demás obreros para la defensa de sus intereses. En todo momento se hallan dispuestas al trabajo que se les encomienda, demostrando una actividad y un entusiasmo admirables.

Tienen constituido también su servicio de información—mucho más emocionante, no hay duda, que el de los hombres—facilitando con precisión los datos del día al Comité de huelga.

Si se tienen en cuenta que no habían actuado jamás en conflictos de esta naturaleza, se comprenderá el valor de su esfuerzo.

Bien, compañeras. A continuar firmes, hasta conseguir el triunfo.

### LA ASAMBLEA DE AYER

En su domicilio social celebró ayer el Sindicato una asamblea para dar cuenta de la marcha del conflicto. Asistieron casi todos los huelguistas, entre ellos más de cien mujeres. Dióse lectura a los telegramas del resto del país en que se ratifica la

confianza en el éxito, se comunicó que la huelga es total, en todos los puntos y se protesta de las noticias de Prensa, falsas, sometidas a los fondos secretos de la Compañía. Estas noticias fueron acogidas con ruidosas manifestaciones de simpatía y aplausos.

Una vez más, los huelguistas hicieron constar su decisión de mantener la huelga hasta el fin.

### NOTICIAS DE MANRESA

Compañeros llegados de esta población nos comunican que se habían enviado, por el gobernador, doscientos guardias civiles para guardar los intereses de la Compañía Telefónica lo que causó un malestar profundo en la población.

Como consecuencia de esto, la organización obrera de Manresa, declaró la huelga general contra la presencia de las fuerzas de Largo Caballero.

Por su parte, el Ayuntamiento ha acordado que, de no retirarse por la autoridad provincial la guardia civil, presentará la dimisión.

(Pasa a la segunda página.)

## El conflicto del puerto de Barcelona

El lock-out iniciado ayer puede traer graves resultados.

En 12 de junio, la Sección de a bordo concertó con sus patronos unas bases de trabajo, por la cuales se establecía un turno de trabajo que permitía el reparto equitativo de los jornales que pudieran invertirse en la carga y descarga a bordo de los buques que llegaran a este puerto. Será necesario hacer constar que la oposición patronal a las bases presentadas por el Sindicato dió lugar a una transacción, y que éste aceptó la fórmula propuesta por los patronos. Ahora, llegado el momento de poner en práctica aquellos acuerdos, ha surgido la negativa sin excusa alguna que pueda justificarse, y la patronal prohíbe a sus capataces que tomen jornaleros, rompiendo el antedicho pacto. No nos extraña, pues ya durante toda la semana pasada la patronal del puerto dió aviso a las casas que facilitan carga para que no la transportaran el puerto.

Esto evidencia la preparación de este conflicto de acuerdo con los dirigentes de la Federación, que ya al parecer han ofrecido algún esquirol a la patronal para trabajar en las condiciones que ésta apetece.

Sabemos que no todos los consignatarios están conformes con la actitud de la patronal, sin embargo, tomado entre los patronos el acuerdo de imponer una multa de 5.000 pesetas al que no cumpla lo convenido, les es casi imposible rebelarse contra esta coacción.

De prolongarse unos días esta actitud, traerá como consecuencia fatal el paro forzoso de todos los buques del puerto, y por repercusión una huelga general forzosa en la ciudad. No podemos creer que actitud tan indigna no contenga algún propósito

tenebroso, y que ligando esta cuestión de carácter puramente económico con alguna maniobra de índole política se pretenda del proletariado barcelonés y de sus organizaciones objeto de un ensayo, y aun quizá un arma para batir posiciones que la U. G. T. considera necesarias para imponer su política de partido en contra del país que no cree en manera alguna con la posibilidad de alcanzar mejoras con una actuación política.

Sea cual fuere el propósito que anima a la patronal del puerto, de acuerdo con los señores que representan en Barcelona a la U. G. T. y a la política de los reaccionarios gobernantes, la organización no está dispuesta a caminar por donde se le trace el camino, sino por donde se lo trace ella.

Es propósito del Sindicato del Transporte intervenir de una manera radical en este conflicto, y al efecto proponer a la Cámara de Comercio la supresión de todos los intermediarios que viven a expensas de unos y otros en el puerto, y garantizar los trabajos de carga y descarga con arreglo a tarifa. Esta es una forma de acabar para siempre con las tropelías y negocios de cuatro empresas que monopolizando el trabajo en los barcos, ponen constantemente en peligro la tranquilidad y el abastecimiento de la ciudad.

Si el plan no se realiza el Sindicato tomará medidas para acabar por otros procedimientos con tantas anomalías y arbitrariedades.

Mañana, todos los obreros del puerto celebrarán una asamblea extraordinaria, y decidirán su actitud frente a sus enemigos patronales y políticos.



















Barcelona, un mes, ptas. ... 2'00
Provincia, trimestre ... 7'00
Madrid, Portugal, Filipinas 8'00
Los demás países, trimestre 10'00

SOLIDARIDAD OBRERA

Redacción:
CONSEJO DE CIENTO, 225, pral. 2º
Teléfono 32.872

Administración y Talleres
CONSEJO DE CIENTO, 241 bajos
Teléfono 32571

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, miércoles 8, julio 1931

LA CANCIÓN DE HOY

¡QUE NO LO SUELTEN!

Ya iba a desatarse
la furia española
viendo que soltaban
si general Mola.

Pero, por fortuna,
Galarza lo vió
y a Mola en la cárcel
de nuevo metió.

Mola, allá en diciembre,
deseo del fustil
hizo en los Madriles
fechorías mil.

Por eso Galarza
le volvió a confundar
hasta que la «masa»
pueda sentenciar;

Lo que ahora hace falta
es que, al pueblo fiel,
quien le representa
la empresa con él.

Y si Mola abruelto,
el pueblo le ve
y le da una tunda
de esas que... ¡lepaes qué!

MANUEL CASTILLA

Todos los feudos despertaron las
iras del pueblo Los que engañan
a éste para acomodarse en
masa de esos feudos, convirtiéndolo
en esclavos de una Compañía
telefonaria, se coaquistan las iras
de este pueblo contra sí. La Bas-
tilla era un feudo y fue asaltada
y barrida. La lusteria puede
repetirse.

UNA PAGINA BRILLANTE EN LA HISTORIA DE LA C. N. T.

El proletariado de Cataluña, siguiendo su marcha ascendente en el camino de sus reivindicaciones morales y económicas, obtiene una victoria indiscutible sobre las poderosas Compañías, cuya soberbia, en tiempos pretéritos, hizo derramar lágrimas de sangre a los tabajadores catalanes

El aplastante triunfo del Sindicato de Luz y Fuerza abre un período de grandes posibilidades para el proletariado de España

Con enorme expectación y concurrencia que llena el local amplísimo del Palacio del Vestir, se celebra la magna asamblea, que ha de dar al proletariado catalán la satisfacción a aspiraciones sentidas durante años y abogadas siempre por el poder despótico de Compañías, que han tenido el apoyo de Gobiernos que vivían sobre el país.

Enorme entusiasmo. En cada hombre hay un rebelde dispuesto a no sufrir humillación alguna. Si las Compañías no aceptan las bases, el Sindicato empezará la huelga y la vida de la región se interrumpirá para demostrar, que los verdaderos amos de la producción no son las Compañías sino los obreros.

La lectura de las bases, va dando la sensación de un grandioso triunfo. Las Compañías han sido arrolladas materialmente.

Se admite a los despedidos por cuestiones sociales en el año 1919, sin ninguna excepción; se conceden aumentos, que elevan los jornales a trece, once y nueve y media pesetas a los obreros manuales, y a los obreros de la sección mercantil 10 por 100 sobre sus mensualidades actuales. Se mejoran las condiciones higiénicas del trabajo, el cobro de jornales en los casos de accidente y en los de enfermedad, reconocimiento de los derechos de antigüedad, etc.

Y el triunfo es completo, increíble casi. Las Compañías reconocen al Sindicato el derecho a intervenir en todas las cuestiones del trabajo, reconoce a los Comités de fábrica, a los delegados y se reservan únicamente el derecho de dirigir y administrar su producción.

Terminada la lectura de las bases los obreros manuales y los de la Sección Mercantil, unidos en el triunfo como lo han estado en la lucha, vitorean a la C. N. T. y al Sindicato y aceptan las bases.

La victoria es completa y las mejoras alcanzadas colocan a los sindicatos de Luz y Fuerza al mismo nivel económico y moral de los demás afiliados a la C. N. T.

El proletariado catalán que esperaba esta ocasión para respirar de la pesadilla que implicaba el dominio de estas Compañías vibrará de gozo. Las lágrimas y sufrimientos que la lucha desde 1919 ha producido no habrán sido estériles y los compañeros de Luz y Fuerza al reivindicarse han dado satisfacción completa al proletariado de la C. N. T., que acogerá, gozoso su triunfo, como uno de los más preciados de la organización sindical revolucionaria.

ANTE LA NUEVA CONSTITUCION DE ESPAÑA

EL SUFRAGIO FEMENINO

El título cuarto del proyecto de Constitución, al tratar del Parlamento, dice, entre otras cosas relacionadas con las normas y reglamentación de las Cámaras: "Se concede el voto a las mujeres."

¿Es prematuro? ¿Es oportuno? Reconocida la capacidad jurídica, sin restricciones aparentes, para el desempeño de los destinos públicos, que el título tercero consigna, no había forma de serle negada a la mujer la emisión de su pensamiento político con carácter legislativo.

¿Cuál puede ser éste, dada la cultura "androcéntrica" de la femina española? Al referirnos a esa pseudocultura—no puede ser calificada de otra suerte una derivación de la inteligencia y la sensibilidad, tendenciosa—la verdadera cultura, digamos: la cultura, no tiene tendencias, sino progresión ascendente, en plano de objetividad absoluta—la pseudocultura, repetimos, de la gran masa media femenina de España, no ha podido contrarrestar el impulso vibratorio democrático del momento que vivimos.

La perplejidad que los acontecimientos desarrollados con rápidos vertiginos, arrastraron a la monarquía, ha sido sustituida por una expectación ávida e inquiridora.

Después de la noche histórica, en que todas las mujeres de Madrid—de España entera—, absorbieron, en plena vía pública, a plenos pulmones, el Bóreas excelso y fecundante de la libertad, tanto tiempo hurtada a nuestro anhelo, quedó latente en ellas cierto orgullo recelo a las extralimitaciones y desmanes que siempre temieron de un paso a otro de régimen político.

Entre los estentóneos gritos de ¡muera el rey! lanzados por millares de bocas, desgarradas por la emoción de aquella hora suprema, desfilaban por Madrid cientos de miles de mujeres con el corazón palpitante, un brillo inusitado en los ojos parteros, que vagaban erráticos, de un punto a otro arrebatados por el ondear de las banderas tricolores, el centelleo de las piedras preciosas, destumbraduras dentro de sus estuches, en los escaparates de las joyerías de moda, tan visitadas por la reina "mannequin" sem piterno, Victoria Eugenia, y cuantos artículos de lujo y bosteo se exhibían, como de costumbre, en las calles elegantes de Madrid.

Ni un solo desmán pudo observarse. La corrección más exquisita fue norma inquebrantable en aquella noche abrilfeña, unida con todos los fervores de los señores de la revolución.

¡La revolución! ¡Eso creyeron! ¡Qué bello! ¡Una revolución que no trastoca nada! ¡Que lo respeta todo! ¡Que se limita a cultivar unos "chirimboles"—creo recordar, que así denominó don Juan Valera, académico y diplomático, al cetro y la corona—, unos "chirimboles", sustituyéndolos por trapos de tres colores!

Después de todo, ¿qué más da?, se dirían. Mientras la República deje las cosas como están, ¿para qué protestar del cambio de régimen?

Buena garantía de que todo quedara como antes, es el "consecuente" nombre de Maura en el Gobierno. Con ese ahí, la propiedad... agrada; el clericalismo

fariseo... a su mangoneo consecudinario... y los sueldos, prebendas y obolitos de padres, maridos y allegados, incluímos. Siendo así...

¡Viva la República! Votarán por sus candidatos como un "solo hombre". Y, ya es bastante, de momento, tratándose de la mujer de la clase media española—algunas que perteneció a la Revista genuinamente monárquica y conservadora "Mujeres españolas", ha flameado su candidatura, nada menos que "federal", en Madrid. ¡Si tendrá fuerza la moda del gorro frigio, entre las damas!—

Ya es bastante para "esas", con esta República de andar por casa que gozan los que la "gozan". Mas... el sufragio femenino obrero, ¿través sorpresas al Gobierno que lo convoque?

¿Quién puede dudarlo que haya conetado sus pensamientos con el le la masa proletaria femenina de España alguna vez? Yo, que he mantenido en contacto espiritual sin intermitencias, puedo decir algo, que guardo para otro artículo, acerca de ello.

REGINA LAMO

Solución de la huelga general de Manresa

Nos comunican a última hora que ha sido solucionada la huelga general que se había planteado en Manresa. Hecha la protesta que se habían propuesto los trabajadores de aquella ciudad, mañana se reintegrarán al trabajo.

EMPIEZAN LAS CANALLADAS

El director de Seguridad, un lacayo más de la Compañía Telefónica, ordena la detención del Comité de huelga

Son detenidos los compañeros Becerra, Bares, Redondo, Balbas, Rojo y muchos más

Se ve que la Compañía tiene «Influencia»

Madrid, 7.—El director general de Seguridad ha dado orden para que sean detenidos todos los individuos que componen el Comité de huelga. A primera hora de la tarde pudo ser detenido el presidente, señor Becerra. Pasó a la Dirección de Seguridad. Se realiza la busca de los demás miembros del Comité.

El señor Becerra, con quien los periodistas hablaron pocos instantes, seguía en actitud optimista, y se refería en la confianza de que los huel-

Una anécdota de «La Tierra» entre dos maleantes, Cambó y Alfonso, el Bribón

Madrid, 7.—«La Tierra» publica la siguiente anécdota que reputa exacta. Cambó había visitado hace unos días en Fontenbleau a don Alfonso. El afónico financiero dió cuenta a su ex rey de lo mal parado que había salido a los monárquicos la última ofensiva financiera contra el crédito de la República. Cambó fue quien dirigió con su gran talento financiero el ataque contra la peseta y contra los valores españoles, comprando al mercado una gran cantidad de pesetas y títulos vendidos al precio que se quisieron pagar. La operación dió por resultado la pérdida de muchos millones, buena parte de los cuales habían correspondido pagar al mismo Alfonso.

Para darle cuenta de este desastre visitó Cambó a Alfonso y en el curso de la conversación el ex líder regio nalista en forma sentenciosa dió a Alfonso el siguiente consejo:

Creo un deber de lealtad decir a V. M. que es inútil que vuelva a pensar en reinar en España. La monarquía ha terminado para siempre en nuestro país.

Don Alfonso no hizo objeción alguna a las palabras de su ex oráculo y lo dejó marchar tranquilamente. Cuando vio cerrar las puertas de sus habitaciones llamó todo alborozado al duque de Miranda abrazándole jubilosos: Ha surgido de nuevo en mi espíritu la esperanza de reinar en España, cosa que creía imposible. Cambó me acaba de decir que es inútil que piense en una restauración en España y ya sabes que Cambó me acierta ni una... Atlante.

COSSIO ENFERMO

Madrid, 7.—Después de su llegada a Madrid, Manuel Bartolomé Cossío, cuya salud se hallaba muy quebrantada guarda cama en la residencia del Instituto de Enseñanza.

Los médicos han aconsejado al eminente profesor un reposo absoluto y prohibición de todo género de visitas.

Antes, los soldados servían al rey, ahora, a la Telefónica

Hemos visto por las calles a los soldados repartiendo telefonemas, por orden del Gobierno. Los ministros, que tanto vociferaban contra la Telefónica cuando engañaban al pueblo con sus discursos falaces, hoy se convierten en sus empleados oficiales. Claro está que los ministros, que ordenan a los soldados que hagan de esquirolas contra sus hermanos de explotación, no cobrarán un sueldo de 200 pesetas mensuales de la Compañía, como muchos empleados.

Si así fuese, seguirían hablando de la ignominia dictatorial de la Telefónica. Pero ahora son ministros y la Compañía ya debe saber cómo hay que tratar a estos señores...



EL MONSTRUO DE LA TELEFONICA